



DESDE LA COLONIA

Aportes de la inmigración alemana

VALERIA MAINO

La colectividad alemana en Chile cuenta con la más extensa bibliografía de estudios sobre sus aportes al desarrollo nacional, desde la última década del siglo XIX. Pese a ello hasta ahora no se disponía de un estudio que abarcara el período que se inicia con la conquista española y llegara hasta el presente, en el cual se consideraran las vicisitudes de la historia nacional y los hechos de la historia europea que facilitan la comprensión del mayor movimiento de inmigrantes a América de los siglos XIX y XX, en el cual se insertan los alemanes de distintos Estados y religiones que llegaron a Chile, ya sea como inmigrantes espontáneos, contratados, o

como colonos y su inserción en la sociedad chilena.

Este proyecto de la Liga Chileno-Alemana, dirigido por Ricardo Krebs, cumple ampliamente ese objetivo. Del período colonial se recuerda a Bartolomé Flores y Pedro Lisperger, progenitores de destacadas familias chilenas, también la labor de los jesuitas alemanes, de los cuales quedan obras artísticas de gran valor. En el reconocimiento del territorio de la República aparecen Haenke, Poeppig, Steffen y Augusto Grossé, quienes desentrañaron variados misterios de la geografía y la geología chilenas. Se analiza la política de colonización con extranjeros de los primeros gobiernos republicanos y los asentamientos alemanes en el sur. También las actividades

comerciales y bancarias en Valparaíso, su participación en la naciente industria, las inversiones en la minería del salitre, las navieras que formaron para el tráfico de esta costa y las relaciones económicas que los alemanes de Chile abrieron en sus lugares de origen, promovidas por instituciones creadas para ese efecto.

En un extenso capítulo se trata su influencia en las instituciones chilenas y en la vida cultural, con los personajes que participaron en la reorganización del ejército, la pedagogía y las ciencias, la labor de los arquitectos y los artistas que dinamizaron la creación, además de la labor evangelizadora de los capuchinos alemanes en la Araucanía e Isla de Pascua.

Por último, se analizan las

organizaciones de los descendientes de alemanes, con sus respectivas tareas religiosas, sociales, educativas, deportivas y periodísticas. También aparecen los más destacados chileno-alemanes, la situación de la comunidad actual y la actividad que realiza la Liga Chileno-Alemana para mantener el espíritu que ha distinguido a los alemanes por tantos años.

641359

LOS ALEMANES
Y LA COMUNIDAD
CHILENO-ALEMANA EN
LA HISTORIA DE CHILE

A. KREBS, SOR ÚRSULA
TAPIA, P. SCHMID

Liga Chileno-Alemana,
Santiago, 2001, 256 páginas

Aportes de la inmigración alemana [artículo] Valeria Maino

Libros y documentos

AUTORÍA

Maino Prado, Valeria, 1942-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Aportes de la inmigración alemana [artículo] Valeria Maino

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile